
八成人贊同居屋五折 年輕族擬「搶食」

市民：抽過渡屋當買六合彩
輪候7年未上公屋 通宵等候攞申請表

香港文匯報訊（記者 岑志剛）房協香港仔漁

光村「暫租住屋」計劃昨日起接受申請，合共

提供200個單位。有市民表示以家庭身份輪候

公屋長達7年仍未獲派單位，加上私人市場租

金高昂，故明知機會渺茫，仍冒雨前往房協辦

事處申請。房協指出，昨日大坑辦事處分別派

出及收回108份及28份申請表。

■有不少市民到房協大坑辦事處索取過渡屋申請表。
香港文匯報記者岑志剛攝
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■公屋聯會
與新論壇的
調查發現，
八成受訪者
同意居屋新
定價政策。
香港文匯報

記者
岑志剛攝

房協早前宣佈推出「暫租住屋」過渡性房屋計劃，把
漁光村200個因應重建計劃而騰空的小型單位，經

翻新後以短期優先出租予輪候公屋3年或以上的兩人至三
人家庭，以及「高齡單身人士」申請人，單位面積由140
平方呎至290平方呎，月租560多元至1,400多元。該計劃
昨日起接受申請，至下月3日截止。

單身等到三口戶 6人「蝸居」300呎
有輪候公屋多年未能上樓的年輕夫婦通宵輪候。林太起
初以單人身份申請公屋，婚後把丈夫和兒子加入名單，變
為家庭申請，至今已輪候長達7年，一家三口暫時與奶奶
等合共6人，「蝸居」在香港仔華富邨一個300平方呎的4
人單位。
她指出，現時居住環境擠迫，活動地方不足，擔心一歲
半兒子四處走動容易受傷。她曾考慮過租樓，但一個300
平方呎單位，月租高達9,000元，設施卻十分殘舊，故得
知房協推出過渡屋計劃後，昨晚深夜一時半已經到場等
候，「睇返過去嘅情況，都擔心會好多人排隊。」

「有屋住就得 唔使捱貴租」
洪小姐表示，今次計劃只推出200伙，認為抽中的希望
不大，但值得一博，「有屋住就得，起碼唔使捱貴租，公
屋又唔知要排到幾時。」
徐先生結婚後，希望有屬於自己的天地，故一度租住旺
角劏房，月租高達5,000元至6,000多元，但面積只有100
多平方呎，且環境惡劣，最終決定搬回觀塘順利邨與家人
同住。
他形容今次過渡屋計劃似抽六合彩，但稱已輪候公屋4
年，「唔知仲有幾耐先輪到，劏房又貴又熱，得個捱字，
漁光村租金起碼平過出面，如果抽到就最好。」他又說，
他在銅鑼灣上班，漁光村地點方便，可以接受暫住。

78歲保安感無奈：買個希望
除了年輕一族之外，亦有長者前來取表。78歲現職保安

的馬先生與妻子輪候公屋3年，兩人居於田灣一個建築面
積僅300平方呎單位，月租卻要9,500元，並將會加租，
因此即使中籤機會渺茫，仍決意申請，「叫做買個希
望。」
他認為，今次過渡屋計劃只有200伙太少，希望政府可
以推出更多過渡屋。
他又說，希望能在計劃居住年期的5年內上樓，「初初

話長者輪公屋可以快點上樓，等等下就4年，都幾無奈。
講句唔好聽，可能到我走咗，都未上到公屋。」
陳先生與妻兒輪候公屋3年多，一家三口現時以月租1.3萬
元，租住北角一個200多平方呎單位。他又說，其收入來自
散工，支付租金感到十分吃力，如果安排到，不介意位處港
島南區，因為租金夠平，生活環境亦夠好，但他認為抽中機
會不大，「只係抽咗好過無抽，叫做有個機會。」

收表28份 3人家庭佔最多
房協表示，昨日大坑辦事處派出108份申請表，並收回
28份，當中以3人家庭最多，佔16份；兩人家庭10份，
餘下為單人身份及58歲以下單人申請。

香港文匯報訊（記者 岑志剛）特首
林鄭月娥早前宣佈新房策，把居屋售
價由市價七折變相減至五二折。公屋
聯會與新論壇進行的調查發現，八成
受訪者同意新定價政策，七成沒有申
請今期居屋的受訪者同意重開申請，
更有六成四年輕人稱會加入申請。
公屋聯會估計，今期居屋最終申請

數字將突破20萬份，即超額40多倍，
相信以白表佔多數，建議房委會將綠
白表比例改為4比6，以回應白表人士
的訴求。
公屋聯會及新論壇就居屋新定價機

制進行調查，於本月4日至10日，以
電話隨機抽樣訪問1,200名市民，當中
有489人是18歲至40歲的青年。
調查發現，80.8%受訪者同意新居屋

定價政策，當中有申請或有意申請居
屋人士，同意率近九成。

贊成收緊轉售「只賣返畀房會」
調查又顯示，有申請今期居屋的受

訪者中，近六成人同意房委會重啟申
請。至於沒有申請的受訪者，同意率
更逾七成。五成人表示在重啟計劃後
「會想申請」，年輕受訪者申請意慾
更高，有六成四人表示會申請。
至於轉售限制方面，逾七成受訪者

同意居屋售價下調後，應收緊轉售限
制。當中42.2%人認為，單位「只可
以賣返畀房委會」。至於年輕受訪
者，則分別有39.7%及39%人認為，
單位「可以賣返畀房委會同埋綠白表
人士」及「只可以賣返畀房委會」。

料超購40多倍 促綠白表4比6
公屋聯會總幹事招國偉估計，今期

居屋重開申請後，保守估計會吸引多5
萬人申請，即合共會有20萬份申請，
超購40多倍，相信當中以白表佔多
數。他建議，房委會調整綠白表比
例，由現時各佔一半，改為最少4比
6，以回應更多白表人士的置業訴求，
又促政府檢討修改房屋條例，長遠應

禁止包括居屋和綠置居等資助出售房
屋單位在公開市場補價出售。
另外，調查又發現，只有兩成人有

信心林鄭月娥的房屋新政策可重建置
業階梯，年輕人更只有14%有信心，
反映他們較悲觀。
至於政府計劃把更多私人土地調撥

至興建公營房屋，年輕受訪者較側重
於建居屋，佔42.4%，但整體受訪者較

側重於興建出租公屋，佔40.4%，其次
才是居屋（佔34%）。
招國偉又認為，居屋定價下降將

會吸引更加多人申請，中籤機會更
微，令不少申請者只能觀望。
公屋聯會建議政府進一步調高公

營房屋比例，並研究以公私營合作
等方式釋放更多私營土地，以增加
資助出售房屋供應。

■林氏夫婦得知推出過渡屋，昨晚深夜一時半
已到場等候取表。 香港文匯報記者岑志剛攝

■78歲的馬先生稱，他與妻子已輪候公屋3
年。 香港文匯報記者岑志剛攝

■徐先生形容，今次過渡屋計劃似抽六合彩。
香港文匯報記者岑志剛攝

■香港仔漁光村200伙「暫租住屋」已獲翻新。
資料圖片

■■200200伙伙「「暫租住屋暫租住屋」」昨日起接受申請昨日起接受申請，，至至
下月下月33日截止日截止。。 香港文匯報記者岑志剛香港文匯報記者岑志剛 攝攝

消委會測試49款中學校服，兩款驗出具
致癌性的芳香胺染料，其中一款有害物質
超標7倍。香港曾經是世界紡織品製造中
心，目前仍是全球成衣採購中樞，但是紡
織品的漂染、標籤等環節存在明顯法例漏
洞，規管落後於世界，留下重大消費安全
隱患。當局須盡快制定有關紡織品安全的
相關法例，杜絕含有致癌或有害物質的紡
織品流入市場，確保消費者安全。家長和
消費者莫貪便宜，勿購買「翻版」校服或
者成衣，以免冒不必要的健康風險。

此次消委會發現本港有校服使用有害染
料，對人體有致癌風險，引起社會尤其是
學校、家長、學生的高度關注。校服是學
生幾乎日日穿着的必須品，竟然含有致癌
物質，自然令人擔心。更令人憂心的是，
此次消委會發現有問題校服使用的有害染
料，內地、歐洲及日本等地已有明確法例
規定，禁止在紡織品中使用；另外，不少
國家和地區都有法例規定，紡織品須附上
成分標籤及衣物護理標籤。可惜，這些禁
止使用有害物質、必須標示衣物成分的法
例，本港都欠奉，難怪會讓「致癌」校服
「登堂入室」。

本港的紡織及製衣業曾盛極一時，上世
紀八、九十年代更是本港製衣業的黃金時
期，1984年及1985年曾躍升為世界成衣
出口的首位。隨着經濟轉型，本港紡織
業、製衣業的製造工序已轉移至內地，本

港亦由紡織品生產中心，轉變為全球成衣
採購中樞，近年政府更努力將香港發展成
為亞洲區以至全球性的時裝中心。這說明
本港對紡織及製衣業的生產、銷售還是相
當熟悉，而隨着製衣業向高端發展，行業
的要求也應更嚴格。此次消委會檢驗有問
題的校服，因為本港沒有標準可供參考，
而選用內地標準來說明有問題校服的超標
情況有多嚴重。

如果行業缺乏基本必要的法律和標準，
連衣物的安全都不能保障，香港就難以成
為真正的國際時裝中心。面對此次「有
毒」校服事件，業界、政府應認真審視紡
織品、製衣業規管法律滯後的問題。規管
不足，不僅對市民健康構成不容忽視的風
險 ，也窒礙業界的發展。為對市民安全負
責，亦為促進紡織業、時裝業的更好發
展，政府應參考歐盟、內地和台灣等做
法，盡快制定相關法例，業界也應支持配
合，堵塞法律規管的漏洞，提升對消費者
的保障。

此次被驗出「有毒」的兩款校服，其供
應商並非學校指定，懷疑是抄襲正版校
服，以低價賣給家長和學生。海關必須跟
進檢控，追究售賣「翻版」校服的刑責。
如今正值家長購買書簿、校服的暑假檔
期，家長為子女添置校服時，務必多加小
心，為子女健康成長着想，切勿貪便宜而
購買「翻版」校服。

堵紡織品法律漏洞 保消費者安全
中國與歐盟領導人會晤昨在北京舉行，會後發表聯合

聲明表示，中國和歐盟作為世界兩大主要力量和經濟
體，有責任共同努力維護以規則為基礎的國際秩序，倡
導多邊主義，支持自由貿易。中國正以跨區域的互利共
贏的合作推進經濟全球化，與美國掀起貿易戰，奉行保
護主義、單邊主義，形成鮮明對比，這對香港應對中美
貿易戰有重大啟示。香港在中美貿易戰中難以置身事
外，特區政府一方面要給予中小企必要的支持和保障，
盡可能降低貿易戰對香港企業及經濟的衝擊；另一方
面，政府更應引導商界積極參與「一帶一路」建設和粵
港澳大灣區發展，展現香港優勢，促進區域合作，配合
國家推進經濟全球化，從戰略上對抗貿易保護主義、單
邊主義。

中歐領導人會晤聯合聲明表明，雙方同意建立工作組
的溝通機制，討論世貿組織改革問題，交換中歐投資協
定清單，同意將中歐投資協定作為最優先事項；推進在
環境、能源、循環經濟、科技創新、知識產權、工業、
數字經濟、城鎮化等領域的對話合作。中歐將繼續推動
中國「一帶一路」倡議與歐盟倡議對接。

在中美貿易戰陰霾下，中歐領導人會晤達成諸多共
識，是中國以區域合作推進全球化、反制美對華貿易戰
的重要成果。中國剛與中東歐達成推進「16+1」合作共
識，在日前舉行的中國與阿拉伯國家合作論壇部長級會
議上，巴林、突尼斯、利比亞等國正式宣佈加入「一帶
一路」倡議。國家主席習近平將於7月19日至24日對
阿聯酋、塞內加爾、盧旺達、南非進行國事訪問，並出
席金磚國家領導人會晤。中國正與世界各國順應經濟全
球化的潮流，共同維護多邊主義，共建開放型世界經
濟。

應對貿易戰，香港不可能置身事外，發揮香港作為
連接中外的橋樑作用，加快推進區域合作，正是香港
協助國家推進經濟全球化的重要選擇。商務及經濟發
展局局長邱騰華昨與主要商會及中小企協會代表開會
時指出，按2017年出口貨值計算，一旦美國對華進口
的2,000億美元加稅清單實施，本港受影響貨值將達
1,300多億元，佔香港整體出口約2.2%，政府會協助
業界開拓東南亞等「一帶一路」沿線國家的商機，分
散出口市場與風險，除於東盟開設第三個辦事處外，
政府正與印度、韓國、俄羅斯等就於當地設立經貿辦
事處一事商討。

邱騰華還表示，暫未見貿易戰對企業有直接、即時的
大衝擊，但政府會嚴陣以待，例如有必要時會開展中小
企信貸保證計劃。反映政府已充分評估貿易戰的影響，
作好應對準備，更有意識以推進區域合作，減低貿易戰
對本港企業、經濟的衝擊。

昨日內地也公佈了上半年的經濟數據，讓人看到中國
迎接貿易戰的底氣和信心。上半年內地GDP同比增長
6.8%，外貿對經濟拉動降至末位，消費對經濟貢獻達到
78.5%，服務也對經濟增長貢獻60.5%，顯示經濟轉型
日益成功，內需推動逐步成為經濟增長的主力，大大減
少對外依賴，中國經濟抵禦外來衝擊的能力越來越強。

國家堅定不移改革開放，全力建設開放型經濟，內地
自由貿易試驗區、粵港澳大灣區發展和「一帶一路」穩
步推進，成為中國維護多邊主義、自由貿易的重要平
台，香港積極參與「一帶一路」倡議和粵港澳大灣區等
發展戰略，融入國家發展大局，幫助國家拓展更大的內
外市場空間，就是對抗保護主義、單邊主義的最實際舉
措。

香港配合國家戰略 抵禦貿易戰衝擊
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